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ABSTRAK 

 

Tujuan Penelitian ini yaitu untuk membahas mengenai persamaan dan perbedaan 

manajemen inovasi kurikulum di MAN se Kab. Tapanuli Tengah yang dianalisis 

dengan menggunakan analisis multi situs pendekatan kaualitatif interpretatif, 

Metode yang di gunakan yaitu Kualitatif Multisitus dengan lokasi penelitian di 3 

Madrasah Aliyah Negeri di kabupaten Tapanuli Tengah, Hasil Penelitian ini yaitu: 

1. Perencanaan Inovasi Kurikulum di MAN Kabupaten Tapanuli Tengah memiliki 

beberapa asper di antaranya: 1) Selalu melakukan peningkatan kualitas pendidikan 

baik dari sisi akademik maupun nonakademik 2) Sebagai Madrasah yang unggul 

dengan ciri khas ketrampilan 3) Memiliki gagasan atau ide baru yang terkait 

dengan munculnya inovasi kurikulum muatan lokal (Mulok), 4) Memiliki tujuan 

agar siswamampu hidup dan memiliki life skill, jiwa kewirausahaan, kebangsaaan 

dankeagamaan 5) Memiliki lulusan dan peluangyang diterimamasyarakat 

berdasarkan landasan ahlussunnah wal jama’ah 2. Pelaksanaan Inovasi Kurikulum 

di MAN Kabupaten Tapanuli Tengah memiiliki beberapa kesamaan yaitu 1) 

Sama-sama menggunakan landasan kurikulum yang sama yaitu mengacu pada 

BSNP 2) Melakukan pengembangan kurikulum pada mata pelajaran keagamaan. 

3) Bekerja sama dengan lembaga lain untuk meningkatkan kualitas siswa dalam 

bidang ketrampilan. 4) Melakukan stady banding dengan Madrasah atau lembaga-

lembaga lain sebagai pertimbangan peningkatan pendidikan. 5) Mengadakan 

praktek ibadah secata tersetruktur untuk siswa untuk meningkatkan kualitas dalam 

bidang keagamaan. 6) Membna siswa untuk tetap disiplin dalam bertingkah 

maupun beradministrasi. 7) Mengadakan praktik langsung pada kegiatan-kegiatan 

yang berhubungan dengan ketrampilan dan olahraga 3. Pengevaluasian Inovasi 

Kurikulum  di MAN Kabupaten Tapanuli Tengah dilakukan dengan:  a. secara 

bertahap baik dalam setiap semester maupun setiap bulan. b. Agenda evaluasi 

dilakukan oleh pihak pimpinan Madrasah dengan tema evaluasi diri Madrasah 

(EDM) diwilayah tenaga kependidikan. c. Evaluasi waka kurikulum dilaksanakan 

secarainsidental dengan tema bahan kegiatan kurikulum (review) dimasing-

masing jurusan. d. Evaluasi guru dilakukan secara berangsur untuk Inovasi 

Kurikulum Pendidikan di Madrasah. 

 

Kata Kunci: Manajemen, Inovasi, Kurikulum, Madrasah 

 

 

  



 

ABSTRACT: 

 

The aim of this research is to explore the similarities and differences in 

curriculum innovation management in State Islamic Senior High Schools 

(Madrasah Aliyah Negeri) within the Tapanuli Tengah Regency area, employing a 

multi-site qualitative interpretative analysis. The study was conducted in three 

State Islamic Senior High Schools within the Tapanuli Tengah Regency. The 

findings of this research reveal several aspects: 1. Curriculum Innovation 

Planning in State Islamic Senior High Schools within the Tapanuli Tengah 

Regency area encompasses various facets, including: a) Orientation towards 

enhancing the quality of education, both academically and non-academically; b) 

Distinguishing itself as an outstanding Madrasah with a distinctive emphasis on 

skills; c) Proposing new ideas or concepts related to the emergence of locally 

embedded curriculum innovations (Muatan Lokal); d) Aiming for students to 

acquire life skills, entrepreneurial spirit, national identity, and religious values; e) 

Generating graduates and creating opportunities accepted by the community based 

on the Ahlussunnah Wal Jama'ah principles. 2. The Implementation of Curriculum 

Innovation in State Islamic Senior High Schools within the Tapanuli Tengah 

Regency shares several commonalities, including: a) Utilization of the same 

curriculum framework, referencing the National Education Standards Agency 

(BSNP); b) Development of the curriculum for religious subjects; c) Collaboration 

with other institutions to enhance students' skills in various fields; d) Conducting 

benchmarking with other Madrasahs or institutions as a consideration for 

educational improvement; e) Structured religious practice sessions for students to 

enhance their religious knowledge; f) Fostering discipline among students in 

behavior and administration; g) Organizing practical activities related to skills and 

sports. 3. The Evaluation of Curriculum Innovation in State Islamic Senior High 

Schools within the Tapanuli Tengah Regency is conducted through: a) Gradual 

evaluations, both per semester and per month; b) Evaluation agendas led by 

Madrasah leadership with the theme of Madrasah self-assessment (EDM) within 

the educational workforce area; c) Curriculum review evaluations conducted 

incidentally by the curriculum deputy head with the theme of curriculum activity 

materials in each department; d) Teacher evaluations gradually implemented for 

Educational Curriculum Innovations in Madrasahs. 

 

Keywords: Management, Innovation, Curriculum, Madrasah 

 

  



 

 مستخلص

المدارس الثانوية في  يهجالمنالابتكار التشابه والاختلاف في إدارة وصف  بحث إلىال اهذيهدف 

 المدخل الكيفييستخدم هذا البحث  .الوسطىتابانولي الإسلامية الحكومية في منطقة 

طريقة البحث وطريقة تحليل البيانات. وأما موقع  متعددة المواقعوتكون  السببي التفسيري 

وأما  .الوسطىتابانولي منطقة برس الثانوية الإسلامية الحكومية االمدفي ثلاث فهو البحث 

في  يهجبتكار المنالا تخطيط ل يكون  -1 :نتائج هذا البحث فيمكن أن يتلخص الباحث فيما يلي

( 1:  النواحي، منها ةعد الوسطىتابانولي المدارس الثانوية الإسلامية الحكومية في منطقة 

متفوقة  رسادهذه الم( 2 ،دائما تحسين جودة التعليم من الجانبين الأكاديمي وغير الأكاديمي

ي في مادة المحتوى هجبتكار المنلا باتتصور الأفكار الإبداعية ( 3ة،هار بالسمة الخاصة وهي الم

التربية و يادة الأعمال ور المهارة الحياتية و  بالكفاءة الحياتيةالطلاب  تعيين إلمام( 4 المحلي،

 أهل السنة والجماعة مذهبعلى  الخريجتأهيل ( 5 ية من الأهداف المنشودة،والدينالوطنية 

تابانولي في منطقة  يهجبتكار المنالا تنفيذ ل يكون . 2معا.  ةالفرصتأهيل و المجتمع  يتلقاهل

المبني على مجلس المعايير الوطنية للتربية م المنهج استخدا( 1وهي: النواحي،  ةعد الوسطى

(BSNP ،)2التعاون مع المؤسسات الأخرى 3 ،المواد الدينيةيتعلق ب ( تطوير المنهج الدراس ي )

أو  رسامع المدالقيام بالدراسة المقارنة ( 4 ،الطلابلدى  ي هار الجانب الملتحسين جودة 

 الجانبعبادة لتحسين جودة ال ةممارستنظيم ( 5 ،لتحسين التعليمالأخرى المؤسسات 

( التدريب العملي 7 ي،والإدار  يط السلوك انضبالا الطلاب على  تأهيل( 6 ،لطلابلدى ا الديني

المدارس الثانوية الإسلامية في  يهجنبتكار المالا تقييم  يكون . 3 . ةيوالرياض يةفي الأنشطة المهار 

 ،كل شهر وأفي كل فصل دراس ي  ةجتدر البرامج الم (: أبـ الوسطىتابانولي الحكومية في منطقة 

( الذي يقوم به ناظر المدرسة لتقييم إجراء المدرسين EDMالتقييم الذاتي للمدرسة ) ب(

مراجعة  نع لمنهج الدراس يالعارض الذي يقوم به نائب الرئيس لتقييم ال (ج ين،وظفوالم

 في المدرسة. يهجنالملابتكار لج تدر المتقييم المعلم  (د ها،ماقسأ جميعفي  المنهجأدوات 

 

 السلامية درسةالم ،نهجالم ،بتكارال  ،دارةال ة: فتاحيالكلمات الم
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